

# Die literarische Geburtsstunde geographischer Personifikationen



## Die Verlebendigung der Welt

Geographische weibliche Personifikationen bei Claudian:  
Ikonographie, Poetik und Politik in der Spätantike

Von Matthias Steinhart

2024, 107 S., brosch., 29,- €

ISBN 978-3-98858-081-8

(Paradeigmata, Bd. 78)

[nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-081-8](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-081-8)

Mit dem spätantiken Dichter Claudian, der im griechisch geprägten Ägypten geboren, in Rom zum lateinisch schreibenden Hofdichter wurde, erlebt man auch die literarische Geburtsstunde verschiedener geographischer Personifikationen. Ausgehend von der umstrittenen Frage, wie Claudian Africa gestaltet hat, werden die Besonderheiten seiner weib-

lichen geographischen Personifikationen und der Göttin Roma vor dem Hintergrund literarischer und bildlicher Traditionen sowie der politischen Bedeutung geographischer Personifikationen in Rom besprochen. Dabei ergeben sich auch Aufschlüsse über Claudians Sicht des Imperiums wie zur stilistischen Gestaltung seiner Werke.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# The Literary Birth of Geographical Personifications



## Die Verlebendigung der Welt

Geographische weibliche Personifikationen bei Claudian: Ikonographie, Poetik und Politik in der Spätantike

By Matthias Steinhart

2024, 107 pp., pb., € 29.00

ISBN 978-3-98858-081-8

(Paradeigmata, vol. 78)

in German

[nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-081-8](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-98858-081-8)

The late antique poet Claudian, who was born in Egypt, which was influenced by Greece at that time, and became a court poet writing in Latin in Rome, also marks the literary birth of various geographical personifications. Starting from the controversial question of how Claudian designed Africa, this study discusses the special features of his female

geographical personifications and the goddess Roma against the background of literary and pictorial traditions as well as the political significance of geographical personifications in Rome. This also provides insights into Claudian's view of the empire and the stylistic design of his works.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).